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DE URGENCIA 
Y NECESARIOS

CABÁRCENO

Nadia, la primera gorila que 
llegó al Parque de la Naturaleza 
de Cabárceno en 2007 junto al 
espalda plateada Nyki, ha fallecido 
en la instalación cántabra, después 
de que los servicios veterinarios 
le hayan practicado la eutanasia 
con el fin de no prolongar el 
sufrimiento del animal, que 
padecía un cáncer hepático y 
diversas alteraciones hemáticas 
derivadas del mismo. 

La difícil decisión adoptada 
por los responsables del parque y 
por los cuidadores y especialistas 
veterinarios para evitar la agonía 
dolorosa de Nadia, de 45 años,  
ha sido tomada tras  comprobar 
el estado terminal de la gorila 
en los últimos cinco días y los 
evidentes síntomas de dolores 
que presentaba a pesar de los 
tratamientos de analgésicos 
administrados. 

La enfermedad de Nadia fue 

detectada por el equipo veterinario 
de Cabárceno  en octubre de 
2019 tras el análisis clínico que 
le realizaron ante la falta de 
apetito, apatía y manifestaciones 
de dolor que mostraba y cuyo 
resultado fue el hallazgo de una 
masa tumoral situada sobre el 
parénquima hepático y diversas 

alteraciones hemáticas. La falta 
de respuesta al nuevo tratamiento 
y el empeoramiento progresivo 
de Nadia son las razones que 
han llevado a tomar la decisión 
de practicarla la eutanasia este 
mediodía con el fin de propiciarle 
una muerte sin sufrimiento.

El hecho de ser la primera 
gorila que llegó al parque en 2007 
convirtió a Nadia en un icono y 
uno de los animales más queridos 
tanto por los responsables y 
técnicos de la instalación como 
por los visitantes.  

Nadia y Nyki estrenaron el 30 
de abril de 2007 la Casa de Gorilas 
de Cabárceno y su llegada fue un 
hito en la historia del parque que, 
desde entonces, se ha convertido 
en un centro referente de la 
reproducción de esta especie con 
la llegada de nuevos ejemplares 
procedentes de otros zoológicos 
y cuatro nacimientos.

Muere Nadia, la primera gorila que llegó 
al Parque de Cabárceno en 2007

Nadia ha fallecido a causa de
un cáncer hepático.
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SANTOÑA

El Gobierno de Cantabria 
destinará 18.829 euros al 
mantenimiento y conservación 
del parque del Tintero. Desde 
la Dirección General de Medio 
Ambiente y Cambio Climático, 
dependiente de la Consejería 
de Fomento, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, 
se ha encargado la ejecución de 
las obras de limpieza del terreno, 
situado en el municipio de 
Colindres, a la Sociedad Estatal 
de Empresa de Transformación 
Agraria (TRAGSA).

El  Tintero  const i tuye 
actualmente un espacio público 
de gran importancia, que se 
ha convertido en un elemento 
esencial en la conectividad de 
la infraestructura verde a nivel 
comarcal. Se trata, además, de 
una zona de especial interés 
ambiental al encontrarse en un 

lugar próximo al Parque Natural 
de las Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, espacio de la 
Red Ecológica Europea Natura 
2000 en Cantabria.

El proceso de rehabilitación 
de la zona está previsto que se 
realice durante un plazo inicial 
de un mes de duración. Entre las 
labores que serán ejecutadas por 
la empresa TRAGSA se encuentra 
el mantenimiento y desbroce del 
entorno de todos los caminos y 
senderos del parque, así como la 
limpieza y acondicionamiento 
de las áreas comunes de los 
huertos urbanos. También se 
llevará a cabo la reparación y 
el acondicionamiento de las 
instalaciones urbanas, mediante 
la rehabilitación de los cierres de 
los huertos, limpieza y desbroce 
de los mismos, reparación de las 
casetas de aperos dañadas y el 

desmantelamiento de los restos 
del mirador de aves existente 
junto a la laguna.

Con el objetivo de eliminar 
especies  invasoras  que 
repercutan de forma negativa 
sobre la flora autóctona, la 
Consejería ha ordenado la 
retirada de ejemplares de 
plumeros (Cortaderia Selloana) y 
el acondicionamiento de la zona 
con la intención de convertirla 
en un espacio verde que permita 
un mantenimiento mecanizado 
adecuado para evitar que vuelva 
a brotar esta especie.

Asimismo, TRAGSA se hará 
cargo de la limpieza de todo el 
entorno de trabajo consistente, 
principalmente, en la retirada 
de residuos antrópicos de 
accesos, caminos, sendas y pistas 
existentes dentro del ámbito de 
actuación. Además, está previsto 
el establecimiento de bosquete 
mediante la implantación puntual 
de especias arbustivas.

Gobierno destinará 18.800 euros 
a la conservación de El Tintero

Gran parte del presupuesto de limpieza irá destinado a la 
eliminación de plumeros. 

El Tintero es una 
zona de especial 
interés ambiental 
al encontrarse en 
un lugar próximo al 
Parque Natural de las 
Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel
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COLINDRES

L.A.

Un año más Colindres ha 
celebrado sus fiestas de San 

Ginés a finales del mes de agosto 
como ya es tradición. El jueves 24 
abrieron sus puertas las barracas 
y casetas en la zona del puerto, y 
por la noche se dio inicio oficial 
con el pregón, este año a cargo de 
Anabel y Aurora Cañón (Anabel 
Lee), Mercedes Cagigas (ciclista 
olímpica) y el Club Deportivo 
Colindres.

A pesar de las inclemencias del 
tiempo, no hubo que suspender 
ninguna actividad, y este año todos 
los vecinos y vecinas de Colindres 
y sus visitantes pudieron gozar de 
las actuaciones y conciertos de 
todos los artistas invitados como 
el cantante David Bustamante, 
Blas Cantó, o el conocido grupo 
Seguridad social y La Fuga, 
además de los diferentes DJ’s 
que se encargaron de amenizar 
las noches hasta altas horas de la 
madrugada. 

El viernes comenzó la jornada 
con la tradicional Misa a San Ginés 
en la Cofradía de pescadores, y la 
peña San Juan animó el ambiente 
con su mejor repertorio. El sábado 
26, los más pequeños pudieron 
disfrutar por la mañana y por la 
tarde de castillos hinchables, karts 
a pedales y talleres de graffiti, y 
de tatuajes temporales. A las 

12:30 XXIX Bandera Ría del 
Asón Regata de Traineras, y por 
la tarde, la esperada XIII Carrera 
de Artefactos Navegables, con 
varios premios otorgados por el 
ayuntamiento a los ganadores, y 
este año como novedad con un 
premio especial de Apymeco, 
que en esta ocasión fue para el 
artefacto número 11, “La taberna 
del tío Locha”, que se llevaron un 
premio de 300 Apyeuros en vales 
de compra para los comercios 
asociados de Colindres. Y por 
supuesto no podía la popular 
sardinada a las 19:00 h servidas 
por las peñas locales “El Juncu y 
San Juan”. El domingo arrancó 

con el ya famoso concurso de la 
Marmita, donde se congregaron 
un elevado número de cuadrillas 
participantes para demostrar sus 
dotes culinarias. 

La Cofradía del Bonito del Norte 
fue la encargada de organizar el 
evento, que empezó a las 8:30 de la 
mañana a repartir los ingredientes 
necesarios para la elaboración 
de tan delicioso guiso. Se 
presentaron 102 marmitas, 
resultando ganadoras en 
primer lugar con 188.5 
puntos la parcela nº 147 
“Peña Colín”, en segundo 
puesto con 183.5 puntos 
la cuadrilla n.º 62 “Los 

Juanes”, y en tercera posición 
quedaron con 183 puntos la 
parcela n.º 201 “Lastras Team”.

No faltó un pasacalles por las 
casetas con su correspondiente 
Batucada.

Unos espectaculares fuegos 
artificiales pusieron el broche 
final a este día de la Marmita y 

a continuación la Disco Móvil 
Cantabria. Para terminar estas 
fiestas, el lunes 28 de agosto estuvo 
dedicado a los más pequeños, que 
pudieron disfrutar de hinchables, 
quads, talleres infantiles, disco 
party infantil, chocolate con 
churros, una fiesta de la espuma y 
el acompañamiento de la orquesta 
Anaconda.

El alcalde de Colindres, Javier 
Incera, agradeció públicamente a 
todas las personas que han estado 
ahí y han hecho posible estas 
fiestas, desde Maru, concejala de 
festejos, por la complejidad que 
conlleva elaborar un programa 
de fiestas para agradar a todos 
los públicos, pasando por todos 
los colaboradores, hosteleros, 
peñas, asociaciones deportivas 
y culturales, protección civil, 
policía local, brigadas de obras, 
ambulancias y todos los que han 
puesto su granito de arena para 
que las fiestas de San Ginés de 
Colindres hayan sido un éxito un 
año más.

Música, gastronomía y tradición marinera invaden las 
calles de Colindres durante las fiestas de San Ginés

Ayuntamiento de Colindres.              Foto: A.Cruz.
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ARNUERO

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto Media, 
ha autorizado el proyecto de 
modificación para la construcción 
de 62 viviendas del plan parcial 
Quejo, Bocarrero,  Arnuero, en La 
Arena, por un importe de 498.779 
euros. De esas 62 viviendas, 53 de 
ellas son de sustitución por las que 
se derribarán. Media, acompañado 
del alcalde de Arnuero, José 
Manuel Igual, ha visitado las 
obras y ha recordado que de las 
144 viviendas afectadas en este 
municipio ya se han demolido 
48 y 21 que no están habitadas 
pertenecen a la promotora, con la 
que habrá que acordar la cuantía 
de la responsabilidad patrimonial. 
Del resto, 22, han convenido la 
compensación económica y se 
están construyendo viviendas de 
sustitución para los 53 restantes 

cuyo modificado ha sido 
autorizado por Media.

El modificado de las viviendas 
de La Arena supondrá un aumento 
del 8,42 por ciento sobre el importe 

adjudicado por contrata y se debe 
al incremento en la excavación 
de roca que, además, por la falta 
de cohesión en ciertas zonas, ha 
obligado a ampliar los taludes de 

excavación. Se hace constar que 
algunos futuros propietarios han 
trasladado diversas modificaciones 
en las viviendas con el fin de 
conseguir que las de sustitución se 

ajusten a las que se van a demoler.
Otros problemas que se han 

presentado cuando se iniciaron las 
obras es la necesidad de realizar 
un centro de transformación para 
el correcto suministro eléctrico 
y realizar las conexiones para 
el enlace con el saneamiento 
municipal. La redacción del 
proyecto modificado implica un 
reajuste del plazo de ejecución de 
las obras de unos 10 meses. 

Por su parte, el alcalde, José 
Manuel Igual, tras agradecer 
la visita y la disposición del 
consejero, ha mencionado que 
su ayuntamiento es muy pequeño 
y necesita colaboración del 
Gobierno en varios proyectos. Ha 
puesto de manifiesto el esfuerzo 
económico que realiza con el 
modificado de las viviendas, ya 
que su ayuntamiento tendrá que 
hacerse cargo del 50 por ciento 
del coste con la circunstancia 
de que el presupuesto municipal 
es de 3,5 millones, además de 
haber realizado el proyecto de 
urbanización y demolición, más 
la compra del suelo de los terrenos 
y el futuro muro perimetral. 

Fomento autoriza el modificado de la construcción 
de 62 viviendas del fondo de derribos en Arnuero

Un momento de la visita a las obras de las viviendas de La Arena.

...Viene de portada.
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CASTRO URDIALES

ARREDONDO

Leire Herrera

La Consejería de Inclusión 
Social, Juventud, Familias 

e Igualdad, a través del Instituto 
Cántabro de Servicios Sociales 
(ICASS), apoya con 100.000 
euros la actividad del Punto de 
Encuentro Familiar (PEF) de 
Castro Urdiales.

Se trata de un servicio social 
gratuito que tiene como principal 
cometido facilitar el derecho de 
los menores a relacionarse con 
el progenitor no custodio y otros 
integrantes de su familia, en 
aquellos supuestos en los que 
las circunstancias aconsejen la 
supervisión de las visitas o en los 
que se estime que la neutralidad 

del punto de encuentro pueda 
facilitar la relación. Los puntos 
de encuentro familiar también se 
utilizan en los casos en los que esta 

medida haya sido acordada por los 
Juzgados y Tribunales. Son, por 
tanto, espacios neutrales que 
garantizan la seguridad y bienestar 

de los menores en situaciones de 
protección o de conflicto familiar, 
proporcionando los apoyos 
necesarios, garantizando así el 
derecho del menor a mantener 
una relación normalizada con 
ambos progenitores y sus 
respectivas familias. Existe 
diferente casuística y varios tipos 
de actuaciones que se llevan a 
cabo en el PEF. Así, están las 
entregas y recogidas, donde la 
intervención de los profesionales 
se lleva a cabo cuando los 
familiares acuden al PEF para 
entregar o recoger al menor 
dentro del régimen de visitas. Otra 
modalidad de actuaciones son las 
visitas tuteladas o supervisadas 
donde la comunicación de la 

persona menor con las personas 
progenitoras o familiares se 
desarrolla íntegramente dentro 
de las dependencias del PEF, 
bajo la supervisión de alguna de 
las personas del equipo técnico.

De igual manera, se llevan a 
cabo visitas no tuteladas o sin 
supervisar donde el contacto se 
desarrolla íntegramente en el 
PEF, pero no hay una presencia 
constante de los técnicos. 
También, de forma excepcional, 
el equipo técnico podrá acompañar 
a la persona menor y al progenitor 
durante el desarrollo de la visita 
fuera de las dependencias del 
centro. Además, el PEF de 
Castro Urdiales desarrolla 
intervenciones complementarias, 
como intervención psicosocial 
individual y familiar, orientación 
y asesoramiento a las familias, y 
ayuda para mejorar las relaciones 
paterno-filiales y las habilidades 
de crianza parentales.

Uno de los Puntos de Encuentro Familiar distribuidos por la región. 

Gobierno subvenciona con 100.000 euros el 
Punto de Encuentro Familiar de Castro Urdiales

La consejera, Eva Guillermina 
Fernández, y el presidente del 
Grupo de Acción Local (GAL) y 
de la Red Cántabra de Desarrollo 
Rural, Leoncio Carrascal, han 
celebrado un encuentro que ha 
servido de toma de contacto para 
exponer posibles aspectos, en los 
que se trabajará de forma conjunta, 
especialmente en lo que se refiere a 
la Oficina de Información Turística 
Comarcal, ubicada en Ramales.

Fernández ha destacado, en este 
sentido, que la comarca sobresale 
por su patrimonio subterráneo, 
un “auténtico paraíso” para los 
amantes de la espeleología y por 
su belleza natural y paisajística. 
De ahí, que se haga necesario 
dinamizar la comarca para que el 
turismo se convierta en “motor de 
riqueza y creación de empleo”. 

La consejera ha asegurado 
que la fórmula elegida para 

esta colaboración aún no se 
ha determinado-podría ser un 
convenio o una subvención 
nominativa-pero, sí ha garantizado, 
que es preciso apoyar “este enclave 
estratégico en la región que cuenta 
con multitud de atractivos”.

La Oficina Turística Comarcal 
presta servicio a los 17 municipios 
que integran la comarca 
(Ampuero, Arredondo, Bárcena 
de Ciero, Entrambasaguas, 

Guriezo, Hazas de Cesto, Limpias, 
Liendo, Ramales, Rasines, 
Ruesga, Riotuerto, Ribamontán 
al Monte, Soba, Solórzano, Valle 
de Villaverde y Voto). Se creó en 
2010 y en lo que va de verano 
se ha atendido a cerca de 16.000 
visitantes (5.000 más que el año 
pasado en estas fechas), siendo 
Madrid, País Vasco y Cataluña las 
comunidades autónomas de donde 
provienen el mayor número. 

El senderismo y las cuevas son 
los productos más demandados 
por los visitantes, seguido por los 
deportes de aventura, el turismo 
de naturaleza y la observación del 
medio. 

Turismo colaborará en la promoción de los recursos 
y actractivos de la comarca Asón-Agüera-Trasmiera   

Es necesario 
dinamizar la 

comarca para 
que el turismo se 

convierta en 
“motor de riqueza 

y creación de 
empleo”



D.T.

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente licitará las 
obras de construcción de la 
nueva terminal de autobuses 
de Noja, que contarán con 
un presupuesto de casi 
546.000 euros y un plazo 
de ejecución de tres meses.

Así lo ha señalado el 
consejero Roberto Media, 
explicando que esta nueva 
instalación, que se ubicará en 
la calle Marqués de Velasco, 
sustituirá la parada existente 
actualmente formada por un 
apartadero y marquesina. La 

nueva terminal, ha indicado, 
permitirá mejorar el servicio 
a alrededor de 40.000 
viajeros que utilizan esta 
parada a través de siete 
líneas regulares. A este 
tráfico se suma el servicio 
del autobús urbano que el 
Ayuntamiento de Noja pone 
en funcionamiento todos 
los veranos y los diferentes 
servicios discrecionales que 
en la época estival acuden al 
municipio. 

El proyecto de la nueva 
terminal contempla la 
construcción de una 
marquesina de 62 metros 

para proteger a los viajeros 
y a los vehículos de las 
incidencias meteorológicas 
y que estará formada por 
un pórtico para albergar los 
bancos de la zona de espera.

De acuerdo con el 
proyecto, se pretende 
mantener la acera existente 
de manera que los peatones 
puedan circular sin que se 
produzcan interferencias 
entre los viajeros que 
esperan en la terminal y los 
viandantes que transitan por 
la carretera. También está 
previsto respetar el arbolado 
existente en la zona.
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NOJA

Fomento licita la construcción de la nueva terminal de autobuses 
del municipio con un presupuesto de medio millón de euros

Roberto Media junto a la alcaldesa de Noja, Mireia Maza.

CASTRO URDIALES

D.T.

El Consejo de Gobierno 
de Cantabria ha aprobado 
la autorización de una 
subvención nominativa 
de 150.000 euros al 
ayuntamiento de Castro 
Urdiales destinada a mejorar 
diferentes instalaciones 
deport ivas de dicho 
ayuntamiento. El objetivo 
de esta ayuda es el de 
acondicionar la accesibilidad 
y la renovación de los 

sistemas contra incendios 
del  es tadio Riomar. 
Asimismo, se incluye 
también la instalación de 
diferente maquinaria en el 
polideportivo Peru Zaballa. 

El plazo de ejecución de 
las obras es hasta el 31 de 
diciembre de 2024. Tanto 
Riomar como el Peru 
Zaballa, son dos de las 
instalaciones deportivas más 
utilizadas por los vecinos 
de Castro Urdiales, por lo 
que está inversión supondrá 

una notable mejora que 
beneficiará a los usuarios.

Esta  invers ión  se 
incluye en el programa 
de acondicionamiento 
y conservación de las 
instalaciones deportivas 
que, en colaboración con 
los ayuntamientos, está 
desarrollando la consejería 
de Cultura, Turismo y 
Deporte, a través de la 
dirección general de 
Deporte.

Castro Urdiales.                                                             Foto: Archivo/Páginas.

Castro consigue una subvención de 150.000 euros 
para mejorar instalaciones deportivas
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L.A.

Co m o  c a d a  a ñ o ,  e l 
Ayuntamiento de Arnuero, 

dentro del proyecto Ecoparque 
de Trasmiera organiza del 2 al 
24 de septiembre las “Jornadas 
Gastronómicas” que incluyen 
una feria Agroalimentaria, con 
el objetivo de impulsar a nuevos 
productores para iniciar una 
actividad económica en el sector 
relacionado con el turismo, o con 
la comercialización de productos 
tradicionales ligada a una fuerte 
demanda de visitantes.

Este año, además de la XI Feria 
del Pimiento de Isla, también 
se celebra la I Feria del Vino 
Costa de Cantabria. Durante 
el fin de semana del 16 y 17 de 
septiembre, en el Casco Histórico 
de Isla, se podrá disfrutar de un 
amplio Mercado de la Huerta 
y el Pimiento de Isla, Bodegas 

IGP Vino Costa Cantabria y otras 
bodegas invitadas, Queserías 
Artesanas, amenización musical 
y diversas actividades de ocio, y 
rutas guiadas a viñedos y huertas.

En la Feria del Pimiento de 
Isla, a parte del Mercado de la 

Huerta y del Pimiento de Isla, 
se podrán conseguir productos 
agroalimentarios de Cantabria 
con denominación de origen, 
marca de calidad, ecológicos 
o tradicionales, con un amplio 
surtido de quesos, vinos, pan, 

carnes, lácteos o postres; habrá 
también un área complementaria 
de artesanía y libros de Cantabria, 
y una zona de recreo infantil con 
juegos tradicionales.

Durante todo el mes estará 
expuesta la obra “El Gran 
Experimento” de Miguel Ángel 
García. El día 9 se ofrecerá el 
Concierto Soul City Cantabria 
en la pista deportiva de Isla, con un 
amplio repertorio de lo mejor del 
soul: Aretha Franklin, Etta James, 
Otis Redding, Sam Cooke, Ray 
Charles, Stevie Wonder…

El domingo 17  se celebrará 
el ya tradicional Concurso de 
Olla Ferroviaria en la que será su 
tercera edición, con degustación 
popular. El concurso versará 
sobre las alubias de la tierra, 
blanca o carico, y por supuesto el 
pimiento de Isla. Los días de las 
ferias habrá servicio de transporte 
que comunicará Isla Playa con el 

Casco Histórico, el sábado de 
10:00h. a 21:00h. y el domingo 
de 10:00h a 15:30h.

Asimismo, del 2 al 24 de 
septiembre con motivo de las 
“Jornadas Gastronómicas del 
Pimiento de Isla” los restaurantes 
del municipio ofrecerán un 
menú vinculado al pimiento y 
los productos de la tierra, a un 
precio único de 30€, en el que 
tomarán principal protagonismo 
el Pimiento de Isla y los productos 
de las huertas del Ecoparque 
de Trasmiera, una magnífica 
oportunidad para degustar los 
productos naturales recién cogidos 
de la huerta.  

Los restaurantes que participarán 
este año serán: Hotel Alfar, Hotel 
Astuy, Hotel Campomar, Hotel 
Estrella del Norte, Hostería 
San Emeterio, Hotel Isla Bella, 
Restaurante La Chata y Hotel 
Olimpo.

ARNUERO

Jornadas Gastronómicas con la XI Feria del Pimiento 
de Isla y la I Feria del Vino Costa de Cantabria
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CANTABRIA

D.T.

El Gobierno regional ha 
expresado su satisfacción 
por la  decisión del 
Ministerio de Educación y 
Formación Profesional de 
mantener el actual formato 
de la prueba de Evaluación 
del Bachillerato para el 
Acceso a la Universidad 
(EBAU) y retrasar la 
implantación de un nuevo 
modelo de selectividad. 
Así lo ha señalado el 
consejero de Educación, 
Formación Profesional 
y Universidades, Sergio 

Silva, tras la reunión 
telemática celebrada entre 
el Ministerio de Educación 
y Formación Profesional y 
las comunidades autónomas 
para dar a conocer la 
decisión de continuar en 
el curso 2023-2024 con el 
actual sistema de acceso 
a la universidad. Silva ha 
indicado que la decisión 
del Ministerio se alinea con 
la postura de prudencia del 
Ejecutivo regional y de "no 
aplicar un nuevo modelo 
de EBAU que generaría 
tensiones y, probablemente, 
dificultades al alumnado". 

Durante la  reunión, 
Cantabria ha trasladado 
al Ministerio la necesidad 
de situar siempre a los 
alumnos en el eje de la toma 
de decisiones, que deben 
alcanzarse con "prudencia" 
y "consenso". También ha 
solicitado celeridad en la 
elaboración de la orden 
reglamentaria que debe 
establecerse para regular la 
prueba de la EBAU en 2024, 
de manera que se haga lo 
antes posible "para generar 
las máximas certezas entre el 
profesorado y el alumnado 
de cara a este curso".

La selectividad se mantendrá 
sin cambios en este curso

Vistas aéreas de la Universidad de Cantabria.

HAZAS DE CESTO

El Ayuntamiento de Hazas de Cesto ha 
procedido a instalar 60 metros de valla 
en el campo de fútbol ubicado en la 
localidad de Hazas de Cesto y ha reparado 
el resto del cierre perimetral de la campa 
que es muy utilizada por las familias del 
municipio con la llegada del buen tiempo.

  Así lo ha informado el alcalde, Enrique 
Lastra, quien ha afirmado que se trata de 
una actuación “muy demandada” por los 
vecinos de la localidad y que se suma a 

la limpieza del cauce del río Campiezo 
que ejecutó el pasado mes de mayo el 
Gobierno regional. 

En concreto, el regidor ha explicado 
que se han colocado unos 12 postes para 
instalar 60 metros de malla de alambre 
con extensores en el campo de fútbol de 
Hazas de Cesto, se trata de un tramo en el 
que no había ninguna valla y por ello “era 
necesario ejecutar esta obra”, ha sostenido 
el primer edil.  

El Ayuntamiento mejora el 
entorno del campo de fútbol 

Enrique Lastra, en el campo de fútbol durante la instalación de la valla.
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NOJA LAREDO

Leire Herrera

Con motivo del inicio 
del próximo curso escolar, 
la Concejalía de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento 
de Noja pondrá en marcha 
un año más el Servicio de 
Conciliación de la Vida 
Familiar y Laboral, para 
el que ya se ha abierto 
el plazo de inscripción. 
La iniciat iva busca 
dar respuesta a las las 
necesidades de las familias 
del alumnado del CEIP 
Palacio tanto en las horas 

previas como posteriores 
al horario lectivo. El 
programa contempla un 
servicio de madrugadores, 
que ofrece la posibilidad 
de adelantar la entrada al 
centro educativo a las 8.00 
horas.

El impreso de la 
Solicitud y el resto de 
documentación (certificado 
de titularidad bancaria o 
fotocopia de la cartilla 
donde aparezca el número 
de cuenta y titulares de la 
misma), se registrarán, de 
manera presencial, en el 

Ayuntamiento de Noja o, 
de forma online, a través 
de la Sede Electrónica del 
Ayuntamiento de Noja. El 
impreso de Solicitud está 
disponible en la recepción 
d e l  Ay u n t a m i e n t o 
de Noja y enwww.
ayuntamientodenoja.com). 

Así, se ofrece un servicio 
de ‘Madrugadores’ (antes 
de las clases), de 8 a 9 de 
la mañana durante todo 
el curso y un servicio de 
permanencia en el centro 
(después de las clases) que 
se extenderá de septiembre 
a junio como alternativa a 
la reducción de jornada 
en el horario escolar. 
En el caso del servicio 
de ‘Madrugadores’ , 
se podrá solicitar en 
cualquier momento del 
año, y cancelar cuando se 
considere oportuno. Se trata 
de un servicio mensual y su 
cuota se abonará hasta que 
finalice el curso 2023/2024 
o se realice el trámite de 
cancelación del servicio 
(trámite que se deberá 
realizar en el Ayuntamiento 
de Noja). 

La villa abre la inscripción para
el Servicio de Conciliación en 
el próximo curso escolar

El Ayuntamiento firma un convenio de 
colaboración con Santa Cruz de Bezana 
para el uso común de bolsas de empleo
L.H.

La alcaldesa de Santa 
Cruz de Bezana, Carmen 
Pérez Tejedor, ha firmado 
un convenio de colaboración 
con el alcalde de Laredo, 
Miguel  González ,  a 
través del que ambas 
administraciones locales van 
a hacer “un uso común de las 
bolsas de empleo”. Es lo que 
ha explicado Pérez Tejedor 
al término del encuentro 
en el que se ha suscrito 
este acuerdo, mediante el 
que el Ayuntamiento de 
Santa Cruz de Bezana tiene 
previsto cubrir, “de manera 

inmediata”, la plaza de 
auxiliar de biblioteca que, 
desde el mes de abril, lleva 
pendiente de ser ocupada y 
“no ha sido posible hacerlo 
a través de la bolsa de 
empleo municipal”.  En 
su opinión, de esta forma 
“no sólo damos solución 
a la necesidad de personal 
en la biblioteca municipal, 
sino que también facilita 
una respuesta ágil a otras 
circunstancias de índole 
coyuntural que requieran 
una dotación de personal 
urgente”. Acompañada 
por el concejal de Cultura, 
Javier Ruiz Fernández, la 

alcaldesa de Santa Cruz 
de Bezana ha valorado 
“muy positivamente” este 
acuerdo de colaboración, 
que va a permitir a Laredo 
el acceso a las bolsas de 
empleo de Técnico Medio 
de Gestión, Administrativo 
y Auxiliar Administrativo 
del consistorio bezaniego.

El convenio, que tiene 
una vigencia de cuatro 
años, “puede ser objeto de 
adendas”, por lo que, como 
ha manifestado Carmen 
Pérez Tejedor, “se puede 
ampliar la colaboración entre 
ambas administraciones a 
otras bolsas de empleo”.

Miguel González, Carmen Pérez Tejedor y Javier Ruiz Fernández.            Foto: Cedida.
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L.A.

Todos los amantes de los 
fenómenos paranormales, los 
OVNIS, las fuerzas espirituales 
ocultas, profecías, universos 
paralelos y otras cuestiones 
paracientíficas, podrán disfrutar 
desde el próximo lunes 4 de 
septiembre hasta el sábado 9, de 
una semana repleta de conferencias 
y documentales sobre estos y otros 
temas de interés relacionado con 
este mundo.

Amigos del Mundo, bajo la 
coordinación de José A. Echevarría 
Corro, y con la patrocinación del 

Excelentísimo Ayuntamiento 
de Colindres, celebrarán en la 
Casa de Cultura del municipio, 
su Trigésimo Segunda Jornada 
Ufológica y Paracientífica.

Estas jornadas, que vienen 
siendo acogidas con gran interés 
y afluencia de público desde hace 
mucho años a nivel comarcal, 
regional e incluso nacional, 
contarán como siempre con la 
inestimable colaboración de 
investigadores, psicoterapeutas, 
escritores y otros profesionales 
especializados en dichos temas.

El acceso a la sala será gratuito 
hasta completar aforo. De 19:30 a 
19:55 h se proyectarán diferentes 
documentales de interés sobre la 
materia a tratar, y a las 20:00 h 
darán comienzo las conferencias 
de los participantes en dichas 
jornadas.

El calendario quedará así 
dispuesto, salvo posibles cambios 
imprevistos de última hora:

• Lunes 4, conferencia “Un 
camino por la lógica y el corazón”. 
Ponente, Alberto García Herrero 

(Investigador)
• Martes 5, conferencia 
“Fuerzas espirituales ocultas”. 
Ponente, Sandra Fernández Justo 
(Investigadora y directora del 
Instituto de Bioenergía Cuántica)

• Miércoles 6, conferencia 
“Profetas, profecías, videntes y 
universos paralelos”. Ponente, 
Bartolomé Bioque Aguilar 
(Escritor, investigador especialista 
en mundos antiguos)

• Jueves 7, conferencia 
“Experiencias cercanas a la 

muerte (conexión en directo con el 
estigmatizado-contactado Giorgio 
Bongiovanni, Italia). Ponente, 
Angelo Pes (Investigador, 
conferenciante)

• Viernes 8, conferencia 
“Estigmatizaciones, OVNIS, 
(Contactados)”. Ponente, Pier 
Giorgio Caria (Investigador, otras 
fronteras y misterios)

• Sábado 9, conferencia 
“Mediumnidad”. Ponente, Encarna 
Sánchez Jiménez (Psicoterapeuta, 
medium, tarotista).

COLINDRES

La Villa de Colindres celebra sus XXXII
 Jornadas Ufológicas y Paracientíficas

“Ayuntamiento de Colindres, siempre trabajando por la diversidad cultural”

Patrocina: Excmo. Ayuntamiento 
       de Colindres



L.A.

En Cantabria todo el mundo 
ha oído hablar de los Grupos 
de Acción Costera, pero ¿qué 
son realmente estos grupos y 
cuál es su función? El periódico 
Páginas ha querido saber de 
primera mano todos estos datos, 
y para ello hemos entrevistado 
a Roberto Gutiérrez Alquegui, 
Titulado Universitario en 
Relaciones Laborales y Máster en 
Administración de PYMES, actual 
Gerente del Grupo de Acción 
Costera Oriental de Cantabria 
desde 2014, y que anteriormente 
ejerció como Coordinador Técnico 
de la Consejería de Pesca del 
Gobierno de Cantabria para la 
puesta en marcha de Grupos de 
Acción Costera en la región y el 
desarrollo territorial integrado 
en las zonas pesqueras, con 
la finalidad de optimizar los 
preceptivos fondos europeos.

PREGUNTA- ¿Cuándo y 
cómo nace el GAC?

RESPUESTA- El GAC se 
constituyó formalmente en 2013 y 
en 2014 comenzó la gestión de los 
fondos de desarrollo sostenible de 
las zonas pesqueras en el marco del 
anterior Fondo Europeo de Pesca 
(FEP), en su facultad de Entidad 
colaboradora de la Consejería de 
Pesca. Previamente, a partir de 
2012, la Consejería de Pesca del 
Gobierno de Cantabria impulsó 
el proceso de implantación de 
los Grupos de Acción Costera 
en las zonas pesqueras de la 
región, consensuando su puesta 
en marcha con los representantes 
del sector pesquero (Cofradías 
de Pescadores e industria 
transformadora principalmente) 
y los Ayuntamientos.

P.- ¿Quiénes forman el GAC?

R.- El Grupo de Acción Costera 
(GAC) Oriental de Cantabria es 
una organización de naturaleza 
asociativa sin ánimo de lucro 
formada por Ayuntamientos, 
Cofradías de Pescadores y 
las principales asociaciones 

socioeconómicas de la comarca 
oriental de Cantabria (Castro 
Urdiales, Colindres, Laredo 
y Santoña). Actualmente está 
integrado por 30 entidades.

P.- ¿Cuál es el funcionamiento 
y las funciones principales de un 
Grupo de Acción Costera?

R.- Las función principal de 
los Grupos de Acción Costera, 
como entidades colaboradoras de 
la Consejería Pesca, es promover 
el desarrollo sostenible de los 
municipios pesqueros a través 
de la gestión de las ayudas 
financiadas en el marco del Fondo 
Europeo Marítimo y de Pesca. La 
Economía Azul es es el “elemento 
tractor” de estas ayudas, así como 
el fomento de la diversificación 
de las actividades del sector 
pesquero.  

 
P.-¿Cómo ha evolucionado el 

GAC desde su inicio hasta ahora?

R.- Los inicios coincidieron 
con la parte final del Fondo 
Europeo de Pesca (FEP), donde 
se trabajó intensamente en la 
implantación y visibilización del 
GAC como nuevo instrumento 
dinamizador de las inversiones 
en Economía Azul de la comarca. 
Posteriormente, en el marco del 
actual Fondo Europeo Marítimo 
de Pesca y Acuicultura (FEMPA), 
las dotaciones económicas 
aumentaron notablemente, y 
en consecuencia el número de 
proyectos y beneficiarios.

P.- ¿Reciben algún tipo de 
ayuda o subvenciones por parte 
del Gobierno?

R.- Obviamente. Como Entidad 
colaboradora del Gobierno de 
Cantabria para la gestión del 
programa, el GAC recibe sus 
principales partidas económicas 
destinadas tanto a subvencionar 
las inversiones de promotores 
de proyectos como los gastos 
de funcionamiento de la propia 
Entidad. Estas ayudas son 
financiadas por el Gobierno de 
Cantabria y el FEMP.  

P.-¿Qué diferencia hay entre 
estas ayudas y otras ayudas 
públicas?

R.- Existe una diferencia 
fundamental desde el punto de 
vista estructural y funcional. Aquí 
aplicamos el sistema “Bottom-up” 
(de abajo a arriba), que significa 
que las gentes de la comarca 
deciden el desarrollo de la misma, 
puesto que elaboran una Estrategia 
que servirá de acomodo para los 
futuros proyectos de inversión. 
En ella se recogen las principales 
necesidades de actuación para su 
mejor valoración. Sin duda es una 
forma diferente y complementaria 
de hacer política de cooperación 
comarcal y eficaz, potenciando 
la gobernanza de una zona por 
quienes mejor la conocen, sus 
habitantes. Este sistema viene 

desarrollándose con éxito en las 
zonas rurales europeas desde hace 
casi treinta años, y desde hace casi 
quince en las zonas costeras. En el 
GAC Oriental es fundamental el 
grado de dedicación y compromiso 
de los miembros de la Junta del 
GAC para el desarrollo de su 
comarca, así como el óptimo clima 
de colaboración y consenso con el 
equipo de la Consejería de Pesca 
desde el principio, independiente 
de colores políticos.

P.- ¿Qué impacto tienen este 
tipo de ayudas sobre la comarca?

R.- El principal impacto en la 
comarca ha sido el fomento del 
emprendimiento y aumento de la 
competitividad de las empresas 
en el marco de la Economía 
azul (tanto de nueva creación 

como existentes), Cofradías de 
Pescadores, etc, mejorando sus 
infraestructuras y equipamiento. 
Además, diversas entidades sin 
ánimo de lucro, ayuntamientos 
y clubs deportivos, han podido 
acometer inversiones en proyectos 
de interés general o actividades 
ligadas a la economía del mar. 
En cifras, durante el periodo 
FEMP (últimos seis años) en la 
zona oriental de Cantabria se han 
desarrollado seis convocatorias 
de ayudas con un presupuesto 
adjudicado a promotores de 
2,5 millones de euros, que han 
supuesto un impacto inversor 
superior a 6 millones de euros. 
Se han creado 100 nuevos 
puestos de trabajo y contribuido 
al mantenimiento de otros 150.

P.- ¿Quién se puede beneficiar o 
solicitar ayudas del GAC?

R.- Pueden acceder a estas 
ayudas cualquier persona 
física, jurídica o promotor de 
un proyecto que cumpla los 
requisitos establecidos en la 
convocatoria para la creación de 
empresas nuevas (o realización de 
inversiones nuevas en empresas 
existentes), siempre en el ámbito 
de la economía azul y la estrategia 
del GAC. Las inversiones deben 
focalizarse en Castro Urdiales, 
Colindres, Laredo o Santoña.

Mención aparte merece la 
enorme oportunidad para los 
trabajadores del sector pesquero 
y familiares directos de pescadores 
(cónyuge o hijos), que pueden 
emprender cualquier tipo de 
negocio para diversificar su 
actividad, dentro o fuera del sector 
pesquero. 

En este sentido, la tipología de 
proyectos apoyados por el Grupo 
de Acción Costera es muy diversa, 
destacando las actuaciones 
relacionadas con empresas de 
actividades y deportes náuticos, 
la competitividad de empresas en 
el ámbito de la economía azul, el 
turismo marinero y el patrimonio 
cultural marinero, entre otros.
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                                                                                                                         LAREDO

Roberto Alquegui nos explica qué es el GAC, 
su funcionamiento y sus objetivos

10 minutos con: Roberto Alquegui, gerente del Grupo de Acción Costera Oriental de CantabriaLA ENTREVISTA

Roberto Alquegui, gerente del GAC Oriental.

...Sigue en la página 17.

El Grupo de Acción Costera Oriental es la 
entidad seleccionada por la Consejería de 
Pesca para elaborar la Estrategia de desarrollo 
local de la zona oriental de Cantabria en el 
marco del próximo Fondo Europeo Marítimo 
de Pesca y Acuicultura (FEMPA).
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El GAC Oriental de Cantabria representa a los municipios
pesqueros de Laredo, Colindres, Santoña y Castro Urdiales

Momento de la firma de una ayuda anterior.                                             Foto de archivo.

“Estamos abiertos a la 
realización de aportaciones, 
todos los interesados en optimizar 
el desarrollo sostenible de la 
comarca, pueden hacer sus 
aportaciones en el 942 683 351 
o por email en comunicacion@
gaccantabriaoriental.es”

 P.-¿Qué nos puede decir sobre 
la estrategia de desarrollo local 
para el nuevo periodo europeo de 
ayudas?

R.- Actualmente estamos 
inmersos en el proceso de 
elaboración de la Estrategia de 
desarrollo local para el próximo 
periodo plurianual 2024-2029 del 
Fondo Europeo Marítimo de Pesca 
y Acuicultura (FEMPA), y abiertos 
a la realización de aportaciones 
para optimizar el documento. 
Estamos trabajando con un 
borrador de Orden consensuado 
entre los dos grupos cántabros y 
la Consejería de Pesca, pero urge 
su inmediata publicación porque 
según la normativa comunitaria las 
Estrategias deben estar aprobadas 
y los grupos operativos antes de 
finalizar noviembre de 2023. 

El tiempo apremia, de lo 

contrario el daño a las zonas 
pesqueras sería irreparable.

P.- ¿El GAC participa en algún 
proyecto de creación de empleo 
activo para fomentar la actividad 
pesquera?

R.- El primer eje de actuación 
del GAC es la competitividad y 

puesta en valor de la actividad 
pesquera y sus productos, de 
hecho las ayudas otorgadas al 
sector pesquero y sus Cofradías 
van dirigidas en esa dirección. 
De cara al próximo periodo del 
FEMPA el relevo generacional en 
el sector pesquero y la facilitación 
de las titulaciones preceptivas 

deben ser de urgente actuación, 
debemos dignificar el trabajo 
en el sector porque la actividad 
pesquera forma parte de nuestra 
identidad, y nuestros municipios 
no pueden crecer de “espaldas al 
mar”.

P.- ¿Qué repercusión tienen 
en la comarca los encuentros 

internacionales con otros grupos 
de acción costera?

R.- Son foros claves para 
intercambiar experiencias, 
fomentar el aprendizaje y 
coordinar objetivos europeos. En 
España existen más de 40 Grupos 
de Acción Costera y en Europa 
más de 350. El GAC  Oriental 
de Cantabria forma parte de 
la Red Española de Grupos de 
Pesca-REGP- (dependiente del 
MAPA), y de la Red Europea de 
Grupos -FAMENET- (dependiente 
de la Comisión Europea), y son 
instrumentos muy necesarios.

P.- ¿El GAC trabaja con 
proyectos de pesca sostenible y 
protección del medioambiente?

R.-Ambos forman parte del ADN 
de nuestras actuaciones porque 
son objetivos prioritarios del 
Reglamento europeo del FEMPA, 
Programa operativo nacional 
y Estrategia del GAC. Sino 
defendemos la pesca sostenible, 
la salud del mar y el hábitat donde 
vivimos el mundo “se nos va de las 
manos” y lo pagaremos muy caro, 
principalmente las generaciones 
venideras.



¡Viva Colindres!
¡Viva San Ginés!

Más imágenes en:
 www.

periodicopaginas.com

Colindres celebra con gran éxito las fiestas 
de San Ginés pese al mal tiempo
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JUNTA DE VOTO 

SANTOÑA

El consejero de Salud, 
César Pascual, se ha 
reunido por primera vez 
con el alcalde de Voto, 
Santiago del Campo, para 
abordar la situación del 
consultorio médico de 
este municipio, que abarca 
77 kilómetros cuadrados. 
Pascual entiende que "en 
un municipio tan disperso 
el tiempo que necesita el 

médico subiendo y bajando 
para ver a los pacientes 
dificulta pasar consulta", 
por lo que se van a "analizar 
todas las circunstancias 
para garantizar la mejor 
cobertura sanitaria". Por su 
parte, Santiago del Campo 
ha señalado "la desatención 
que sufre el consultorio 
porque el médico tiene que 
recorrer largas distancias 

para atender a algunos 
vecinos". También ha 
solicitado la recuperación 
del servicio de pediatría, ya 
que las familias se tienen que 
desplazar hasta Colindres 
para recibirlo. El regidor 
ha acudido acompañado 
por la primera teniente de 
alcalde, Soraya Garrido, 
y el segundo teniente de 
alcalde, Francisco Maza.

La Consejería de Salud y el alcalde 
de Voto abordan las necesidades 
del consultorio médico

César Pascual, a la derecha, y Santiago del Campo, durante el encuentro.           Foto: Raúl Lucio.

Así, del 1 al 14 de 
septiembre, la sala Víctor 
de los Ríos de la Casa 
de Cultura acogerá la 
exposición colect iva 
‘SantoÑarte’, en la que por 
séptimo año consecutivo 
trece artistas locales 
mostrarán sus creaciones 
más recientes, tanto de 

pintura, grabado, escultura, 
cerámica y fotografía.  Los 
visitantes disfrutarán este 
año de las creaciones de 
Ángel Álvarez Luis, Emilio 
Gutiérrez , Paloma Aparicio 
,Tomás de Teresa, Conchita 
Artero, Francisco Cabrera, 
Pedro Herbella, Javier 
Sorriguieta , Antonio de la 

Cruz, Javier Valero, Rocío 
Martínez, Raquel Álvarez 
y Antonino Hospital. 

El horario de apertura es 
de lunes a viernes laborables 
de 9:30h. a 13:00 h. y de 
17:00h. a 20:30h.; sábados, 
domingos y viernes 8 de 
12:00h. a 14:00h. y de 19:00 
a 21:00horas.

La Casa de Cultura acoge la 
muestra colectiva 'SantoÑarte'
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En Apymeco termina el mes 
de agosto con la entrega de dos 
premios espectaculares, porque 
comprar en los comercios de 
Colindres tiene premio, y así lo 
vienen demostrando en todas 
sus campañas. En agosto se 
ha entregado el premio Extra 

de Verano, valorado en 500 
Apyeuros en vales de compra, que 
como siempre, se pueden gastar 
entre los diferentes comercios 
asociados de Colindres, y en 
este caso la agraciada ha sido 
Dolores Gil, vecina de Colindres, 
y el establecimiento que lo ha 
entregado ha sido la peluquería 

Magia Estilistas. Por otro lado, 
con motivo de las Fiestas de San 
Ginés y la Carrera de Artefactos 
Navegables, Apymeco ha hecho 
entrega de un premio valorado 
en 300 Apyeuros en vales de 
compra,  que en esta ocasión han 
recaído en el artefacto navegable 
número 11, “La taberna del tío 

Locha”. El jurado fueron los 
propios socios de Apymeco que 
se encontraban en el evento, y la 
votación se hizo a través de la lista 
de difusión de los socios in situ.
Una vez más, desde Apymeco, 
agradecen la participación de 
todos los vecinos y vecinas de 
Colindres y la comarca, y animan 

a seguir comprando en los 
pequeños y medianos comercios 
locales, y participando en todas las 
promociones que organizan para 
seguir repartiendo premios que 
podrán canjear en los diferentes 
comercios asociados, y continuar 
llenando las calles del municipio 
de vida y alegría.

APYMECO COLINDRES

Apymeco celebra agosto repartiendo 
dos grandes premios a sus clientes

Momemto de la entrega del premio "Extra de Verano", en Magia Estilistas.             Foto Páginas. "La Taberna del tío Locha", artefacto ganador de la XV Carrera de Artefactos Navegables 2023.
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LIMPIAS                                 LIMPIAS

“No hay nada más bonito que brindar tu hogar a quien     
sin planearlo te regala un pedacito de su vida”

Cantabria está a la cabeza en la protección 
de la infancia y la adolescencia, con un 
modelo en el que prevalece el acogimiento 
familiar y con un sistema de acogimiento 
residencial muy especializado, en una red de 
recursos residenciales de pequeño tamaño 
muy parecido a un hogar. Actualmente en 
nuestra comunidad no hay menores de 10 
ños en acogimiento residencial, todos están 
en acogimiento familiar, lo cual supone 
un hito a nivel nacional, y nos muestra 
la generosidad de las familias cántabras 
y su implicación al respecto. Aún así, 
desgraciadamente, todos los días surgen 
casos nuevos y por eso siempre hacen falta 
familias preparadas para los distintos tipos 
de acogida infantil y juvenil.

El periódico Páginas ha entrevistado 
personalmente a una familia de acogida 
residentes en la localidad de Limpias. 
Conchi y Armando, un matrimonio de 
mediana edad y con una hija biológica, 
decidieron hace años prepararse para ser 
una familia de acogida.

Actualmente ya llevan seis niñas acogidas, 
y han querido hablarnos sobre ello y 
contarnos su experiencia, animando a todas 
las familias que puedan estar interesadas a 
buscar información y a dar el paso, ya que 
para ellos está siendo una experiencia de 
vida muy gratificante, además de contribuir 
a una gran labor social.

PREGUNTA - ¿Cuántos años hace que 
sois familia de acogida?

RESPUESTA - Llevamos 11 años siendo 
familia acogedora.

P.- ¿Qué os motivó para dar ese paso tan 
importante que además conlleva una gran 
responsabilidad?

R.- Un día escuchamos en la radio un 
programa que hablaba específicamente de 
familias de acogida, nos llamó la atención 
y nos gustó la idea, y después de meditarlo, 
nos informamos sobre como funcionaba 
en Cantabria el programa de acogimiento 
familiar, y seguidamente nos apuntamos en 
el Centro de Asistencia de Menores para 
realizar los cursos de acogimiento familiar. 
Después de realizar los cursos seguíamos 
muy interesados y entramos en el programa 
específico, y obtuvimos respuesta muy 
pronto, ya que hacen falta familias para esta 
labor social tan importante para nuestros 
menores.

P.- ¿Qué requisitos son necesarios para 

ser familia de acogida en Cantabria?
R.- En primer lugar hay que hacer los 

cursos de acogimiento familiar, que constan 
de 8 semanas, y hay que ir un día a la semana, 
en ellos te explican todos los detalles y te 
dan toda la información sobre los distintos 
tipos de familia de acogida, y te explican 
todo lo que necesitas saber para ser familia 
de acogida. Después, lógicamente hay que 
superar una valoración por el gabinete 
psicosocial de menores, donde consideren 
que tu vivienda, tu entorno y en definitiva tu 
familia, están capacitados para atender las 
necesidades de un menor a vuestro cargo.

P.- ¿Os resultaron muy complicados los 
trámites para iniciar por primera vez esta 
experiencia?

R.- No, la verdad es que todo fue muy 
sencillo y rápido.

P.- Hay varios tipos de familia de acogida. 
¿Qué tipo de familia sois vosotros? ¿Se 
puede elegir o es algo que te asignan 
indistintamente?

R.- Efectivamente, hay diferentes tipos de 
familia de acogida, esto te lo explican en los 
cursos. Nosotros optamos por ser familia de 
acogida temporal urgente.

P.- ¿Qué tipo de ayudas ofrece el Gobierno 
de Cantabria para las familias de acogida?

R.- En Cantabria el gobierno colabora con 
una cantidad para ayudar a la manutención 
del menor y se hace responsable de cualquier 

gasto extra de tipo sociosanitario que pueda 
surgir.

P.- Vamos a centrarnos en vuestras 
experiencias. ¿Cómo recordáis vuestra 
primera acogida? ¿Fue complicado para 
vosotros y vuestra hija adaptaros a la nueva 
situación familiar?

R.- El primer caso siempre es el que te 
abre los ojos a la realidad. En nuestro caso, 
la primera niña que tuvimos tenía 3 añitos, y 
venía con un desamparo familiar importante. 
Para nosotros no fue complicado, pero para 
nuestra hija que entonces tenía sólo 7 años, 
si supuso una adaptación, porque es como 
cuando llega un hermano pequeño, es 
inevitable que surjan celos y envidias, pero 
nada que no entre dentro de la normalidad 
en cualquier familia con hijos biológicos. 

Para nosotros fue una experiencia 
maravillosa que terminó muy bien, y que nos 
hizo querer seguir adelante con el programa. 
Cuando ves que una niña que llegó con su 
carita triste y una maletita vacía se va feliz a 
iniciar, en este caso una vida con una nueva 
familia, pues fue adoptada, sin duda eso 
te da fuerzas para seguir adelante con este 
magnífico proyecto.

P.- Habéis dicho que sois familia de 
acogida urgente/temporal, ¿suelen llegar 
los niños desorientados al principio? ¿Cómo 
describiríais ese primer contacto?

R.- Más que desorientados, yo diría 
sorprendidos, ya que este tipo de acogidas 
urgentes se realiza con una retirada de 
custodia casi inmediata, y normalmente la 

acogida se realiza en el ámbito escolar, es 
decir, que se recoge al menor directamente 
ese primer día ya a la salida del colegio y 
te lo llevas a tu casa. El menor se ve de 
repente en una casa desconocida y rodeado 
de extraños, por lo que lógicamente se 
siente fuera de lugar, pero he de decir, 
que después de todos estos años, aún me 
sigue sorprendiendo la gran capacidad de 

adaptación que tienen 
los niños. Si bien los 
dos primeros meses se 
pasa lo que llamamos 
una “luna de miel”, 
donde el pequeño suele 
comportarse muy bien, 
es muy obediente, casi 
sumiso a su nuevo 
entorno, pero a partir 
de esos dos meses 
aproximadamente, el 
niño empieza a coger 
confianza y es cuando 
brota su verdadera 
personalidad, y yo 
diría que ahí es cuando 

realmente se empieza a disfrutar plenamente 
de la unidad familiar, y el niño se siente 
completamente integrado.

P.- ¿Qué es lo más bonito de ser una 
familia de acogida?

R.- Creo que bonito es todo, sobre todo 
cuando adoras a los niños como es nuestro 
caso, y poder sentir que estás ayudando a 
esos peques a salir de una situación que 
no les corresponde, poder ayudarles a 
reiniciar su vida, contribuir a que tengan 
una nueva oportunidad para ser felices 
y vivir la infancia que les corresponde, 
evitarles sufrimiento innecesario...creo que  
son cosas que no tienen precio. A eso le 
sumamos que cuando ellos van cogiendo 
confianza te demuestran su amor, con cada 
abrazo, cada beso, en cada “te quiero” que 
sale de sus labios, y lo máximo es ya cuando 
te llaman “mamá” y “papá”, ahí ya mueres 
de amor.

P.- Y en el lado opuesto, ¿Qué es lo más 
duro de estas experiencias?

R.- Supongo que todos decimos lo 
mismo, que lo más duro es cuando llega la 
despedida, pero somos conscientes de que 
son acogidas temporales, y la satisfacción 
que te queda cuando ves como se marcha 
un peque que un día llegó con lágrimas en 
los ojos y una carita asustada, y se marcha 
feliz, que debería de ser el estado natural de 

10 minutos con: Conchi y Armando.LA ENTREVISTA

La acogida hace que 
el extraño deje de 
ser extraño y el que 
acoge se haga con la 
rica extrañeza de la 
vida y la considere 
como oportunidad de 
aprendizaje

...Sigue en la página 23.



todos los niños, pues creo que eso compensa 
la despedida.  Más que situaciones duras, 
yo diría complejas, sobre todo durante la 
estancia, al principio, cuando tienes que 
explicarles que ellos no son culpables de 
esa situación que están viviendo, que ellos 
no han hecho nada malo, y a la vez hay que 
proteger a su familia, porque esa es una 
labor importante que tenemos que llevar 
a cabo, proteger siempre su identidad 
familiar, buscar las palabras adecuadas 
para que ellos entiendan toda esa situación, 
a veces es complicado, hay que tener en 
cuenta que estamos hablando de niños a 
veces muy pequeños, pero insisto en que 
es increíble la capacidad que tienen para 
entender, a su manera, y adaptarse a las 
nuevas situaciones.

P.- Contadnos algunas anécdotas que os 
hayan hecho sentir que lo que hacéis es 
algo necesario y realmente maravilloso, 
por favor.

R.- Como anécdotas os podríamos contar 
muchísimas cosas sencillas que te llegan 
al corazón, por ejemplo cuando te coge la 
mano y te la aprieta, cuando tiene miedos y 
te llama, cuando necesitan tu ayuda y te la 
reclaman, cuando se tiran al suelo a jugar 
contigo, cuando te dicen un “te quiero” que 
les sale del alma, cuando te ponen al nivel 
de sus padres biológicos llamándote mamá o 
papá… son cosas que te llenan plenamente. 

Por supuesto hemos tenido anécdotas 
como las de cualquier familia con 
niños, como cortes de pelo inesperados, 
quemaduras, juegos familiares…y también 
vivimos su primera vez de muchas cosas, 
como su primera película en el cine, su 
primera vez que montan en los caballitos, 
e incluso con los más pequeñines, su primer 
día de cole. 

Realmente cada momento vivido y 
disfrutado merece la pena recordarlo, por 
insignificante que parezca, si es bueno para 
el peque, todo suma, tanto para ellos como 

para nosotros.
P.- Actualmente hacen falta más familias 

de acogida ¿Creéis que falta información 
sobre este tema entre la población, y ese 
pueda ser el motivo por el que la gente no 
esté concienciada de esta necesidad?

R.- Sí, es una triste realidad, hacen falta 
más familias de acogida. 

Es posible que no haya mucha 
información, estaría bien hacer de vez en 
cuando alguna campaña de concienciación 
ciudadana sobre este tema, para informar de 
la necesidad que hay de familias acogedoras 
de menores. 

No obstante, creo que lo que más echa para 
atrás a la gente, es el tema de la despedida, 
porque cuando hablas con otras personas 
sobre el tema, siempre está la típica frase de 

“¡Ay! Yo no podría soportar la despedida, 
¡me moriría!”, y sí, es cierto que un 
poquito sí que mueres en cada despedida, 
pero también queda esa satisfacción que 
comentaba antes de haber ayudado a un 
pequeño a superar una etapa muy difícil de 

su vida evitándole posibles traumas, y sobre 
todo, que cuando se van, es porque o bien 
vuelven a su hogar con su familia biológica, 
donde los problemas ya están resueltos, 
o se van con una familia de adopción, y 
siempre con el respaldo de los servicios 
sociales y de nosotros como familia de 
acogida, y por otro lado siempre podemos 
seguir manteniendo el contacto con ellos, 
que es algo muy gratificante, cuando ves 
que aquella pequeña que tuviste de acogida, 
después de unos años se ha convertido en 
una adolescente feliz, sin duda creo que ya 
es una gran recompensa. Y es de las mejores 
experiencias enriquecedoras que hay para 
uno mismo.

P.- Por último, ¿qué mensaje mandaríais 
a las personas que se estén planteando 
convertirse en familia de acogida?

R.- Yo animo a todo el mundo que esté 
interesado a que se acerque a conocer el 
programa de acogimiento familiar de 
Cantabria, que si tienen la posibilidad de 
hacer los cursos, que los hagan, porque 
allí les van a hablar de historias reales 
que están ahí, muchas veces muy cerca de 
nosotros, casos de desamparos familiares.  
Yo desde mi experiencia sólo puedo decir 
que para nosotros cada acogida ha sido una 
experiencia maravillosa, que han sido seis 
vidas ya las que han pasado por nuestra 
familia y que nos han aportado felicidad y 
experiencias de vida muy enriquecedoras. 
Vuelvo a repetir que no se necesitan grandes 
requisitos para ser familia acogedora, que 
los trámites son muy sencillos, y que hay 
muchos menores que necesitan que les 
extendamos nuestra mano, porque necesitan 
una mano a la que agarrarse urgentemente.
Para más información: 
icass.acogimientofamiliar@cantabria.es
Teléfono: 942. 200. 010 
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“Ser familia de acogida, es dar y recibir 
amor incondicional”

El acogimiento familiar 
produce y busca como 
objetivo la plena 
participación del menor 
en la vida familiar e 
impone a quien lo acoge 
en su familia la obligación 
de velar por él, tenerlo en 
su compañía, alimentarlo, 
educarlo y procurarle una 
formación integral en un 
entorno afectivo.
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LAREDO RAMALES DE LA VICTORIA

La carroza ‘Stone’, gana la 
Batalla de Flores de Laredo

Abierto el plazo de solicitud 
del servicio de madrugadores

La carroza ‘Stone’, de 
Asociación Mi Vida Loca, ha 

logrado el primer premio en la 
112 edición de Batalla de Flores 
de Laredo, el segundo ha sido 
para ‘Cerbero’, de Asociación 
Come Golayu; el tercero para 
‘Tirya’, de Grupo Pejino; el cuarto 
para ‘Carismático’, de Spartans; 
el quinto para ‘Rapa Nui’, de 
Asociación El Cantu; el sexto 
para ‘Primavera’, de Asociación 
Cultural Carrozas Oruña; y 
el séptimo para ‘Pinocho’, de 
Asociación Come Golayu.

En la modalidad B del concurso, 
el primer galardón ha sido para 
‘El Secreto del Rey’, de Grupo 
Pejino; el segundo para ‘Huida’, 
de Asociación Mi Vida Loca; el 

tercero para ‘Chuchelandia’, de 
Grupo Alegoría; el cuarto para 
‘Avante Toda’, de Asociación 
Cultural Carrozas Oruña; y el 
quinto para ‘Ohana’, de Grupo 
Alegoría. El primer premio a 
mejor vestido se lo ha llevado 
‘Stone’, de Asociación Mi Vida 
Loca; el segundo ‘Cerbero’, 
de Asociación Come Golayu; 
y el tercero ‘Primavera’, de 
Asociación Cultural Carrozas 
Oruña. Además, ‘Tirya’, de 
Grupo Pejino, ha obtenido 
el Premio Al Arte. Un trofeo 
diseñado por Marisa Rival que 
la artista ha titulado ‘La Batalla 
del Tío Simón’. En esta edición 
han participado un total de 12 
carrozas elaboradas por 7 grupos 

de carrocistas, que han desfilado 
en compañía de diferentes peñas 
y comparsas por el circuito de 
la Alameda Miramar ante miles 
de laredanos y visitantes que 
se han acercado a Laredo para 
celebrar esta Fiesta de Interés 
Turístico Nacional. A esta 
tradicional fiesta, declarada como 
de Interés Turístico Nacional, 
han asistido las consejeras de 
Presidencia, Justicia, Seguridad 
y Simplificación Administrativa, 
Isabel Urrutia, y la de Cultura, 
Turismo y Deporte, Eva 
Guillermina Fernández, que han 
entregado los galardones, junto 
con el alcalde de la villa pejina, 
Miguel González, y el resto de la 
corporación municipal.

La belleza de la carroza 'Stone', de la agrupación Mi Vida Loca, gana la Batalla de Flores 2023. 

Ayuntamiento de Ramales. 

El Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria pone a disposición 
de los/as alumnos/as del Colegio 
Príncipe de Asturias de Ramales 
de la Victoria el Servicio 
denominado “PROGRAMA  
MADRUGADORES”  para 
aquellas familias que necesitan 
conciliar la vida  familiar y 
laboral, dejando a sus hijos/hijas 
en el colegio antes del comienzo 
de la jornada lectiva  Dicha 
actividad se realizará de lunes a 
viernes en horario de 7,30 a 9:00 
en días lectivos. Esta actividad 
extraescolar va dirigida a todos 
los alumnos/as del centro, de 3 
a 12 años (Infantil y Primaria). 

En el caso de que la demanda 
supere la oferta de plazas, tendrán 
preferencia los alumnos de 
Ramales,  el siguiente criterio de 
admisión será la situación laboral 
de los progenitores o tutores que se 
indica en la solicitud, y finalmente 
se dará preferencia a los alumnos 
que utilizaron el servicio de forma 
continuada en el curso anterior.

Las solicitudes se presentarán 
en modelo oficial en las Oficinas 
del Ayuntamiento o por correo 
electrónico a la dirección 
educacion@aytoramales.org El 
modelo se facilita en  las oficinas 
y también se  puede descargar del 
Facebook del ayuntamiento. 
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El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca 
y Alimentación, Pablo 
Palencia, ha trasladado su 
compromiso de apoyo a 
los pescadores cántabros 
y ha afirmado que tienen 
un "aliado" en el Ejecutivo 
regional.

Como ejemplo de ello ha 
indicado que la Consejería 
impulsará el desarrollo 
de todas las facilidades 
formativas necesarias para 
lograr un mayor relevo 
generacional, a través del 
Centro Formación Naútico-
Pesquero y de las diferentes 
colaboraciones con la 
Consejería de Educación 
y la Dirección General de 
Formación Profesional, 
con el fin de ampliar 
titulaciones y atribuciones 
de los títulos pesqueros 

mediante la acreditación de 
competencias profesionales.

Así, lo ha expresado al 

término de una reunión 
celebrada esta tarde en la 
sede de la Consejería con 

el presidente de la Cofradía 
de Pescadores de Santoña, 
Miguel Fernández, que 

ha servido para repasar la 
situación del sector y las 
acciones más importantes 
de apoyo y modernización 
de la flota y del sector 
profesional.

El consejero ha apostado 
por mantener cauces de 
colaboración permanente 
con las cofradías para 
introducir mejoras en el 
ámbito de la modernización 
de la flota, garantizando 
el relevo generacional y 
potenciando la cadena de 
comercialización pesquera, 
medidas que permitan hacer 
la flota cántabra una de las 
"más competitivas y de 
mayor sostenibilidad en las 
artes de pesca". "Queremos 

ir de la mano de las cofradías 
para resolver los problemas 
que nos planteen y proponer 
soluciones que se adapten 
a sus intereses y los de 
Cantabria", ha subrayado 
Palencia.

El presidente de la 
Cofradía de Santoña, 
Miguel Fernández, ha 
agradecido al consejero 
su disposición para seguir 
apoyando al sector a la hora 
de afrontar las principales 
preocupaciones de sus 
profesionales.

En el encuentro también 
ha participado el director 
general  de Pesca y 
Alimentación, Paulino San 
Emeterio.

LAREDO

 El consejero saluda al presidente de la Cofradía de Pescadores de Santoña. 

La Consejería de Pesca impulsará la acreditación de 
competencias profesionales en el sector pesquero

L.H.

Movistar Team vuelve a 
apostar por el futuro del 
ciclismo femenino español 
y anuncia este miércoles 
la incorporación de 
Laura y Lucía Ruiz Pérez 
(Colindres, Cantabria, 
ESP; 2004). Procedentes 
del equipo Eneicat - CM 
- Seguros Deportivos, 
saltan al WorldTour con 
un contrato por tres 
temporadas, hasta el final 
de 2026.

Iniciadas en el mundo de 
la bici con tan solo 5 años, 
ambas han protagonizado 
una progresión fulgurante 
en categorías inferiores, 
conquistando múltiples 
títulos 'desde abajo'. Como 
junior en el equipo Rio 
Miera - Meruelo, Lucía se 
llevó tres triunfos de etapa 
internacionales en pruebas 
de Copa de las Naciones 

UCI, en Gévaudan (2022) y, 
por dos años consecutivos, 
en la Bizkaikoloreak en 
Abadiño. Por su parte, Laura 
fue campeona nacional 
de ruta en Valladolid. 
Este 2023, como sub23 
de primer año, ambas han 
completado dos pruebas 

WorldTour: Burgos y, muy 
especialmente, La Vuelta 
Femenina, donde Lucía 
-vencedora final de la Copa 
de España elite y sub23, con 
triunfos parciales incluidos 
en Noja y Beasain- rayó a un 
buen nivel en las jornadas 
más duras. Las dos estudian 

actualmente Veterinaria en 
la Universidad de León.

Lucía Ruiz: "Una siempre 
tiene metas y fechas en 
la cabeza para lograrlas, 
pero cuando te llegan 
oportunidades así, no se 
pueden rechazar. Ir a un 
equipo español facilita 

mucho las cosas, y verte 
tan cómoda, arropada, que 
confíen en ti como vienen 
haciéndolo desde que nos 
invitaron a la concentración 
del equipo en Alicante el 
pasado diciembre... Ese ha 
sido el principal motivo que 
nos hizo decantarnos por 
Movistar Team.

Me describiría a mí 
misma como alguien que se 
defiende bien en la media 
montaña, y que en grupos 
reducidos puedo llegar 
a tener mis opciones por 
tener una cierta punta de 
velocidad. Ya desde este 
primer año en elite-sub23 
me he sabido desenvolver 
muy bien dentro del 
pelotón, y eso creo que en el 
futuro me beneficiará para 
estar delante en momentos 
determinantes o en zonas 
complicadas. 

Soy muy joven y tengo 
muchas cosas que aprender 

y mejorar; todo llegará a 
su tiempo". Laura Ruiz: 
"El trato y la confianza que 
nos ha depositado el equipo 
desde un primer momento 
nos ha motivado mucho. 
Abrirnos las puertas a toda 
la estructura desde el inicio, 
entender su funcionamiento, 
conocer al grupo humano... 
ha facilitado mucho la 
relación y este fichaje. 

Tanto Lucía como yo 
somos muy jóvenes y nos 
queda mucho camino por 
recorrer y desarrollar; 
Movistar Team es un buen 
sitio para ir descubriendo 
juntos hasta dónde podemos 
llegar. Soy alguien que 
'necesita' recorridos con 
media montaña, de cierto 
desnivel, para sentirse 
cómoda y dejar atrás a las 
más rodadoras o sprinters. 
Me gustan los trazados 
más ratoneros, estrechos; 
allá donde se exija un 
cierto nivel de habilidad. 
Soy alguien que le gusta 
correr en equipo, ayudar a 
controlar las situaciones de 
carrera y sacar partido del 
grupo".

El Movistar Team  femenino anuncia la llegada 
de las mellizas colindresas Lucía y Laura Ruiz

COLINDRES

Laura y Lucía Ruiz, un futuro brillante para Movistar Team.

Impulsaremos el desarrollo de 
todas las facilidades formativas 
necesarias para lograr un mayor 
relevo generacional



La consejera de Cultura, 
Turismo y Deporte, Eva 

Guillermina Fernández, ha 
asegurado que la prioridad de su 
departamento es regular y ordenar 
las viviendas de uso turístico y 
ha anunciado que la Dirección 
General de Turismo empezará 
a trabajar desde ya en un nuevo 
decreto que frene la proliferación  
de alojamientos ilegales.

Así se lo ha transmitido 
Fernández al presidente de la 
Asociación Empresarial de 
Hostelería de Cantabria (AEHC), 
Francisco Javier Bedia, en el 
transcurso de la reunión que han 
mantenido en el Hotel Escuela las 
Carolinas, en la que también han 
participado el director general de 
Turismo, Gustavo Cubero, y los 
miembros de la Junta directiva de 
la asociación. 

Tras la reunión, Fernández y 
Bedia han coincidido en destacar 
la "sintonía" que la Consejería y la 
AEHC mantienen en cuanto a las 
líneas de actuación a desarrollar 
para reconducir a Cantabria hacia 
"un modelo turístico basado en la 
calidad", según ha subrayado la 
consejera. 

Eva Guillermina Fernández 
ha insistido en el control de las 
viviendas de uso turístico y el 
turismo de autocaravanas como 

el primer paso necesario para 
conseguir que la comunidad oferte 
un turismo de calidad. 

El territorio es el que es, tiene 
una capacidad de acogida limitada 
y no podemos saturar el territorio 
porque eso va en detrimento de 
nuestro mayor activo, que es el 
paisaje", ha explicado la consejera, 

tras considerar que la masificación 
también afecta al servicio de la 
hostelería.

"Tenemos que trabajar en 
modelos que sean beneficiosos 
para todos y que preserven el 
territorio que es nuestra mayor 
joya", ha insistido. En este sentido, 
ha adelantado que la Consejería 

de Turismo trabajará de forma 
paralela en la redacción de un 
nuevo decreto de viviendas de 
uso turístico, consensuado y que 
esté listo para el próximo verano, 
y en el estudio de la capacidad 
de carga de Cantabria "para no 
superarla" y evitar la masificación, 
controlando, asimismo, el turismo 

de autocaravanas."Sabemos 
la capacidad que tenemos en 
hoteles y alojamientos regulados, 
pero no podemos controlar la 
gente que entra en Cantabria 
si están en viviendas ilegales o 
aparcan en sitios inadecuados", 
ha argumentado.

 En este sentido, ha señalado 
que el visitante que viene a la 
comunidad "quiere disfrutar de 
su paisaje, de su cultura y de su 
magnífica gastronomía y hoteles. 
De ahí la necesidad de conocer 
hasta donde puede llegar la 
capacidad de nuestro destino". 

En la misma línea se ha 
mostrado el presidente de la 
AEHC, quien ha señalado que 
el  principal problema al que se 
enfrenta el  sector este verano 
son  las viviendas de uso turístico 
ilegales y se corre el riesgo de que 
los ciudadanos de la región lleguen 
a sentir turismofobia. 

"No solo por el prejuicio 
económico que supone para el 
sector, sino también como imagen 
de nuestro turismo", ha subrayado, 
al tiempo que ha explicado que los 
alojamientos ilegales "perjudican 
a la calidad de los servicios 
de hostelería, molestan a las 
comunidades de los vecinos y 
provocan problemas de seguridad 
ante la inexistencia de un registro 
de estos viajeros". 
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Las propiedades que sean alquiladas ilegalmente podrán ser sancionadas 
con multas de 20.001€ a 40.000€, en los casos de publicidad, contratación 
o comercialización de estancias turísticas en viviendas residenciales.

TURISMO • CANTABRIA

El incremento de viviendas turísticas ilegales supone 
una gran amenaza para el sector hostelero cántabro 

 Un momento de la reunión en el Hotel Escuela Las Carolinas.             Foto: Nacho romero.
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LAREDO

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 

Medio Ambiente, Roberto Media, 
ha anunciado en Laredo que el 
Gobierno de Cantabria licitará en 
las próximas semanas las obras de 
ampliación de la lonja del puerto 
de Laredo con un presupuesto 
aproximado de un millón de euros.

Media, que ha recordado que esta 
actuación atiende una reclamación 
histórica de los pescadores y de 
todos los barcos que operan en 
el puerto, ha recordado que su 
consejería redactará un nuevo plan 
de puertos con la colaboración y 
participación de las diferentes 
cofradías de pescadores para que 
sea un empuje de creación de 
empleo y oportunidades haciendo 
más competitivos los puertos 
dependientes del Gobierno de 
Cantabria. El consejero también 
ha anunciado un importante 
proyecto para la Puebla Vieja que 
supondrá un "cambio sustancial" 
que mejorará el entorno y su 
accesibilidad.

La obra anunciada por Media 
para el puerto de Laredo es la 
construcción de un nuevo edificio 
adosado a la fachada Este de la 
actual lonja de pescado, con 

un presupuesto de licitación de 
953.995 euros. Esta ampliación 
ofrecerá nuevos espacios 
destinados a la subasta de pescado 
y a la reparación de artes de pesca.  
Además, esta actuación incluye la 
reforma interior del edificio actual 
al objeto de optimizar los servicios 
que se prestan actualmente. La 
tipología y acabados del edificio 
serán similares a los del edificio 
anexo, de forma que favorezca 
su imagen y la integración en el 

entorno.  Según ha informado 
el consejero, esta obra permitirá 
mejorar la operatividad de la lonja 
de pesca del puerto, optimizando 
los flujos de pesca subastada y 
comercializada, manteniendo un 
uso racional de la energía mediante 
la implantación de sistemas de 
generación autónoma solar que 
mitigará el consumo energético y 
aumentará la calidad del servicio 
prestado, algo que repercutirá en 
la seguridad y condiciones de 

trabajo. A esta actuación se añade 
la obra de reparación de la cubierta 
del edificio actual que se va a 
adjudicar en breve para eliminar 
las filtraciones que se producen en 
la actualidad, y que supondrá una 
inversión de 40.000 euros.

El presidente de la Cofradía de 
Pescadores de San Martín, César 
Nates, ha recibido con satisfacción 
el anuncio del consejero al que ha 
agradecido la noticia. 

También ha puesto en valor que 
el puerto de Laredo es el segundo 
de Cantabria y el año pasado 
fue el segundo de España en el 
desembarco del bocarte. Nates ha 
dicho que el puerto de Laredo es 
"excepcional, pero se ha quedado 
pequeño, y si se quiere que esta 
lonja vaya a más hay que ampliar 
su espacio"

El alcalde de Laredo ha 
agradecido al consejero su 
disposición y ha señalado que el 
anuncio de Media es una apuesta 
importante, por un lado, para el 
puerto y la cofradía de pescadores. 

El consejero ha realizado la 
visita institucional a Laredo 
acompañado por varios directores 
generales, concretamente la 
directora general de Aguas 
y Puertos, María Tejerina; el 
director general de Urbanismo 
y Ordenación del Territorio, 
Víctor Gil; la directora general 
de Obras Públicas, Carmen López 
y el director general de Pesca 
y Alimentación, Paulino San 
Emeterio.

Roberto Media y el alcalde, Miguel González, durante la visita al puerto de Laredo. 

Gobierno invertirá cerca de un millón de euros 
en la ampliación de la lonja del puerto de Laredo

Esta ampliación 
ofrecerá 
nuevos espacios 
destinados a la 
subasta de pescado 
y a la reparación 
de artes de pesca  
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La alcaldesa, la popular Mireia 
Maza, afirma que el Consistorio 
estaría obligado a pagar 15 
millones de euros al exalcalde 
regionalista Miguel Ángel Ruiz.  
La alcaldesa de Noja, Mireia 
Maza, explica que en la vista 
que ha tenido lugar el pasado 
martes, 11 de julio, la empresa 
del exalcalde reiteró su petición 
de ser indemnizada por los daños 
que, según alega, se le ocasionaron 
en la etapa de gobierno del popular 
Jesús Díaz, entre 2006 y 2011. 

Los hechos se enmarcan en un 
procedimiento judicial que inició 
la empresa familiar de Ruiz Lavín, 
«de la que él era el responsable», 
con la interposición de una 
denuncia en la que acusaba al 
entonces alcalde, Jesús Díaz (PP), 
y al que fuera secretario municipal, 
José Luis Sáenz Messía, de 
«retrasar deliberadamente 
la concesión de las licencias 
para la construcción de 184 
viviendas en la urbanización 
Soca i r e  a  P romoc iones 
Nocanor con la finalidad de 
perjudicar económicamente a la 
constructora». 

La Audiencia Provincial de 
Cantabria condenó a diez años de 
inhabilitación especial para empleo 
o cargo público a Jesús Díaz y a 
nueve años de inhabilitación al 
entonces secretario municipal. Y 
exoneró al Ayuntamiento de Noja 
de toda responsabilidad civil.

Pero esa sentencia fue recurrida 

por Díaz, que pide que le 
absuelvan, y por Nocanor, que 
reclama que el Ayuntamiento se 
haga cargo de la indemnización, 
de 12 millones más intereses. 
La empresa de Ruiz también ha 
solicitado que con la sentencia que 
dicte el Tribunal Supremo, que será 
previsiblemente en los próximos 

meses, se devuelvan los autos a la 
Audiencia Provincial de Cantabria 
para que sea este tribunal el que fije 
los daños y perjuicios que pudieran 
haberse causado. La regidora ha 
recordado que, hasta la fecha, el 
Ayuntamiento ha sido exonerado 
de toda culpa, hasta el punto de 
que la Audiencia Provincial ha 

absuelto a esta administración 
local de toda responsabilidad civil.

Pero si la reclamación ante el 
Tribunal Supremo es aceptada y 
las partes implicadas se declaran 
insolventes, la administración 
local debería de responder 
subsidiariamente de los daños 
causados a Nocanor, tal y como 
especifica la ley.

Ello supondría que el Consistorio 
de Noja estaría obligado a pagar 
15 millones de euros, incluidos los 
intereses, al ex alcalde regionalista, 
Miguel Ángel Ruiz, por una guerra 
en la que el Ayuntamiento ha sido 
el convidado de piedra y en la que 
los perjudicados serían todos los 
vecinos, ha lamentado Maza.

La alcaldesa ha señalado que, 
dado que el presupuesto municipal 
está en torno a los 11 millones de 
euros, una sentencia favorable para 
el propietario de Nocanor limitaría 
o anularía la capacidad inversora 
del Ayuntamiento, y por lo tanto no 
se podrían llevar a cabo proyectos 
e inversiones muy necesarias 
destinadas al mantenimiento de 
los servicios, la actividad y gestión 
diaria municipal y el desarrollo de 
la localidad.

NOJA

El Ayuntamiento de la villa podría ir a la bancarrota 
si prospera la reclamación de Nocanor

Ayuntamiento de Noja.             Foto: Páginas.
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Un gran día de fiesta 
celebrado con música 
y diversión en Honor 

a Santa Isabel

Más imágenes 
en www:

periodicopaginas.com

Limpias celebra Santa Isabel por todo lo alto, en unas 
jornadas cargadas de tradición, cultura y deporte

Ayuntamiento 
de Limpias 
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L.H.

El Palacio de Festivales acogerá 
48 espectáculos, con 7 estrenos 
de los que cinco son de carácter 
nacional y dos de compañías 
cántabras y un total de 63 
funciones, en la programación de 
la temporada de otoño-invierno 
que arranca el 13 de septiembre y 
se prolongará hasta el 4 de febrero.

Así lo ha anunciado la consejera 
de Cultura, Turismo y Deporte, 
Eva Guillermina Fernández, 
destacando la referencia del 
Palacio en las artes escénicas 
y el compromiso con una 
programación de calidad y para 
todos los públicos.

Una programación con una 
amplia oferta, ha indicado, 
con espectáculos que incluyen 
música, artes escénicas, lírica, 
danza, magia, humor y teatro. 
Acompañada por el director 
general de Cultura y Patrimonio 
Histórico, Juan Antonio González, 
la consejera ha señalado 
entre las propuestas de la nueva 
temporada la presencia del actor 
norteamericano John Malkovich, 
la Insula Orchestra dirigida por 
Laurence Equilbey, la Orquesta 
Filarmónica de Hungría, la 
Dresdner Philarmonie, los Ballets 
Jazz Montreal y la Johann Strauss 
Ensemble de la Sinfónica de 
Viena. También se ha referido a 
la participación del Gran Circo 
Acrobático de China, con más 
de 30 artistas en escena con la 
presencia de medallistas olímpicos 
y algunos artistas procedentes del 

Cirque du Soleil.
La programación de teatro 

congrega seis de los siete estrenos 
de este año, comenzando el 29 y 
30 de septiembre de la mano de 
Ron Lalá y su espectáculo ‘4x4. 
Un viaje a las 4 primeras obras’, 
que consolidó a esta compañía 
como una de las más premiadas 
y aclamadas. 

Otros estrenos serán ‘El novio de 
España’, una propuesta de teatro 
musical que acercará el 3 y 4 de 
noviembre la historia de la popular 
pareja artística Carmen Sevilla y 
Luis Mariano; ‘Las locuras por el 
veraneo’ el 24 y 25 de noviembre 
a cargo de Noviembre Teatro 
con una versión de esta historia 
en formato comedia; y ‘Robots’ 
el 10 de enero para recordar la 
época del confinamiento a través 
de una historia relacionada con 
la tecnología y la fabricación de 
test PCR. ‘Cyrano, una historia 
de narices’ y ‘Ana de Pombo, mi 
última condena’ completan los 

estrenos teatrales, en este caso a 
cargo de dos compañías cántabras, 
incluyéndose junto a ‘Robots’ en 
el ciclo de los miércoles íntimos.

El teatro también incluye otras 
representaciones como ‘El avaro’, 
‘El traje’, ‘Miles gloriosus’, ‘Un 
intento valiente de representar 
30 obras en una hora’, ‘Cielos’, 
‘El mar, Visión de unos niños 
que no lo han visto nunca’, 
‘Miércoles que parecen jueves’, 

‘La panadera’, ‘Búho’ y ‘Los 
amigos de ellos dos’. La danza 
engloba el séptimo estreno de 
esta temporada con ‘Pandataria’ 
el 16 de septiembre, presentada en 
Mérida al aire libre y en el Palacio 
de Festivales por primera vez en 
un teatro cerrado. Con dirección 
y coreografía de Chevi Muraday, 
cuenta con Cayetana Guillén 
Cuervo y textos de Laila Ripoll, 
y con la colaboración del artista 
Okuda San Miguel que aporta un 
enorme telón pintado. ‘Dance me’, 
de Ballets Jazz Montreal; ‘Somos’, 
de la Compañía Look at things 
different; y el Ballet de la Ópera 
Nacional de Moldavia completan 
la programación de danza.

Las propuestas de música clásica 
cuentan con 9 conciertos, con la 
presencia de la Insula Orchestra; la 
Orquesta Sinfónica del Cantábrico 
(OSCAN); Requiem Participativo; 
Johann Strauss Ensemble de la 
Sinfónica de Viena; Orquesta 
Filarmónica Nacional de Hungría; 

Dresdner Philharmonie; Miguel 
Trápaga; Blake Pouliot & ECOFE; 
y Ensemble Instrumental de 
Cantabria (ENSEIC). Estos tres 
últimos se incluyen en el ciclo de 
los jueves clásicos.

La lírica estará representada 
con la ópera ‘Madama Butterfly’ 
y dentro de las producciones 
musicales figura ‘Charlie y la 
fábrica de chocolate’.

Inés Fonseca, el XII Festival 
Santander de Boleros, Juan Saiz 
‘PindioII’, ‘Qué suenen con 
alegría’, Nino Bravo Sinfónico 
y The infernal comedy, serán los 
protagonistas de los recitales.

En cuanto al ciclo de flamenco, 
incluye la presencia de Ambulantes 
Danza, dentro del ciclo del Palacio 
con los niños; el Tablao de Las 
Carboneras, Eva Yerbabuena y 
Estrella y Kiki Morente.

El humor de Mentes Peligrosas; 
la magia del XIII Festival 
Internacional de la Magia y lo 
Visual y ‘Trece, el vodevil’; el 
Gran Circo Acrobático de China 
con más de 30 artistas en escena; 
y el ciclo familiar del Palacio 
con los niños y ‘Desconcerto’, 
‘Crisalida’ y Cantajuego, 
completan la programación. 
Los abonos generales para esta 
nueva programación salen hoy 
a la venta y se pueden adquirir 
hasta el sábado 19 de agosto. 
Entre el martes 22 y el viernes 
25 de agosto se pueden obtener 
los abonos de ciclo, mientras que 
los amigos del Palacio pueden 
comprar abonos y localidades el 
26 y 29 de agosto, y a partir del 31 
de agosto estarán disponibles para 
el público en general. También se 
incluyen tarifas especiales para 
los beneficiarios de ‘Grada joven’, 
‘Minuto joven’ y ‘Bono Palacio 
10’.

CANTABRIA

El Palacio de Festivales acogerá en su temporada 
otoño-invierno 48 espectáculos con siete estrenos

La consejera de Cultura 
ha destacado la amplia 
oferta y el compromiso 
con propuestas de 
calidad y para todos los 
públicos que abarcan 
música, artes escénicas, 
lírica, danza, magia, 
humor y teatro
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ELABORACIÓN DEL PASTEL ROLLO 
Precalentamos el horno a 1800C.
Se desmenuza el bonito.
Se fríen las cebollas y los ajos.
Se fríe el tomate.

Se añade el perejil, el tomate frito, los huevos 
batidos (reservamos un poco para pintar 
posteriormente el rollo).

Se mezcla todo y se van añadiendo tres 
cucharadas de harina hasta que tome 
consistencia. Se le da forma de rollo y se 

le pinta con un poco de huevo batido que 
habíamos reservado.
Se frie un poco de aceite y se le echa por 
encima.
Meterlo en el horno a 1800C. durante 
quince minutos con calor por arriba y abajo 
(segunda altura empezando por abajo) y 
dejarlo 5 minutos más para el gratinado 

EMPLATADO:
Cortamos el pastel en rodajas de unos 3 
o 4 cm. Se puede servir frío o caliente, 
acompañado de salsa de tomate.

COLABORACIÓN: COFRADÍA DEL BONITO DEL NORTE DE COLINDRESCOCINANDO CON: MIGUEL NATES SALVIEJO

Páginas Gourmet Pastel de Bonito

INGREDIENTES 
• I kilo de Bonito • 2 cebollas grandes • 3 dientes de ajo
• Perejil • 3 huevos • 1Kg de tomate frito • Harina
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NOJA CANTABRIA

L.H.

La Consejería de Salud estudiará 
todas las opciones posibles 
para incrementar la dotación de 
recursos asistenciales en Noja y 
mejorar la atención sanitaria que 
se presta en la zona.

Así lo ha confirmado el titular 
del área, César Pascual, tras 
mantener un primer encuentro 
institucional con la alcaldesa 
del municipio, Mireia Maza, 
para analizar las principales 
necesidades de Noja en materia 
sanitaria. Durante el encuentro, en 
el que también ha participado la 
concejala de Sanidad, Eva Ruiz, 
ambas han planteado al consejero 
la necesidad de ampliar el período 
en el que presta servicio la 
ambulancia de soporte vital básico 
(SVB) con base en el consultorio 
rural del municipio.

En este sentido, ha explicado 
Pascual, la Consejería analizara 
la posibilidad de la dotación de 
una ambulancia en el periodo del 
15 de junio al 15 de septiembre, 

para dar respuesta al incremento 
de población que se produce en el 
municipio en los meses estivales.

Además, en esta primera 
reunión de trabajo, Pascual se ha 
comprometido a revisar la cartera 
de servicios del consultorio de 
Noja, que en estos momentos 
dispone de médicos de familia, 
enfermería de adulto, extracciones 

de sangre, electrocardiógrafo 
y desfibrilador. En concreto, la 
Consejería de Salud estudiará la 
petición de la alcaldesa de dotar 
a Noja de servicio de pediatría 
dos días a la semana y matrona 
un día, siempre en función de las 
necesidades reales de la población 
de la zona. El municipio de Noja 
está incluido en la Zona Básica 

de Salud (ZBS) de Meruelo, que 
cuenta con una población adscrita 
de 8.562 personas. Además del 
centro de salud de referencia y el 
Servicio de Urgencias de Atención 
Primaria (SUAP), localizados en 
Meruelo, esta ZBS abarca otros 
cuatro consultorios situados en 
Arnuero, Ajo (Bareyo), Isla y 
Castillo.

Salud analizará la posibilidad de incrementar 
los recursos asistenciales de la villa

Reconocer y poner en valor las 
dotes literarias de los médicos 
cántabros es el objetivo del  
Certamen de Relatos Cortos 
que ha convocado el Colegio 
profesional en Cantabria. Una V 
Convocatoria a la que se podrán 
presentar todos los médicos 
colegiados cántabros aficionados 
a la literatura para optar a un 
primer premio dotado con 1.000 
euros o a dos accésits de 500 euros 
cada uno. Las bases del nuevo 
concurso ya se han publicado en 
la web del Colegio de Médicos 
y contemplan que los relatos, de 
tema libre y escritos en castellano, 
deberán ser originales e inéditos, 
ya sea en formato impreso o 
digital, y no podrán haber sido 
presentados en otros certámenes, 
ni estar publicados o sujetos a 
compromisos de edición. Los 
médicos que quieran presentarse 
a este primer certamen literario 
del COM Cantabria tendrán que 
enviar sus trabajos  a la entidad 
colegial antes del 24 de noviembre 
con una extensión de entre 3 y 8 
folios.

El grupo ‘Semos los mejores’ 
se ha proclamado vencedor en el 
Concurso de Marmite de Argoños 
que ha tenido lugar en el barrio 
de Ancillo con motivo de las 
Fiestas de San Esteban. Un total 
de 27 agrupaciones participaron 

este año, de tal forma que las 
‘Barbiesmarmite’ se llevaron 
el premio a la simpatía. La 
presidente regional, María José 
Sáenz de Buruaga (PP), junto con 
el alcalde; Juan José Barruetabeña; 
concejales de la Corporación y 

vecinos se encargaron de servir 
los marmites preparados por 
cada grupo. Además, los 300 
niños, que participan en las 
actividades deportivas y de ocio 
del Ayuntamiento de Argoños, han 
disfrutado del Carnaval de Verano. 
Los participantes recorrieron 
diferentes calles del municipio en 
un desfile,  todo esto amenizado 
por una batukada.

El colegio de Médicos 
de Cantabria convoca la 
V Edición de su concurso 
de relatos cortos

César Pascual, Mireia Maza y Eva Ruiz, durante su primer encuentro institucional.

ARGOÑOS

El grupo ‘Semos los mejores’, venció en 
el Concurso de Marmite de Argoños


